
安老事務委員會第四十八次會議 

新聞摘要  

 

  安老事務委員會 (委員會 )於今天 (十二月十三日 )舉行了第四十

八次會議。會議討論了下列事項 : 
 
(1) 有關轉型後的長者鄰舍中心及長者地區中心的評估研究 

 

• 委員很高興得悉，是次評估研究對於轉型後的長者鄰舍中心及長
者地區中心 (以下簡稱長者中心 )的成效及用者的滿意程度得出很

正面的結果，大部分長者中心的會員及護老者均滿意轉型後的中心

服務，而受訪者一般亦滿意長者中心在發揮提升後的角色與功能的

成效。  
 
• 委員亦聽取了顧問研究小組就轉型後的長者中心值得留意的情

況，以及提出的改善建議，包括：  
 

¾ 有鑑於長者中心在達到服務及資助協議中有關護老者支援的

指標方面遇到困難，建議有關中心與醫院管理局之間在轉介護

老者方面更緊密合作，由醫管局轉介有需要的護老者到長者中

心接受支援服務。  
 
¾ 有鑑於不同地區的長者對長者中心不同服務的需求及歡迎程

度也有差異，建議增加服務及資助協議的彈性，令長者中心可

以因應個別地區長者的需要，在提供核心服務之外，為長者提

供最能夠配合其需要的服務。  
 
¾ 建議長者中心應進一步加強健康推廣和預防活動，為社區長者
培養積極和健康的生活模式，進一步推廣積極健康樂頤年。  

 
¾ 建議加強長者外展服務，包括建議長者地區中心與長者支援服
務隊之間在資料分享和紀錄方面加強配合，以及為長者支援服

務隊制訂指引，清楚訂明如何在那些拒絕接受服務的個案中，

識別出較大機會需要援助的長者，並在適當時候再接觸他們。 
 
¾ 透過進行服務與設施現代化吸引更多年輕長者會員。  

 
 



¾ 透過舉辦一些更能吸引男性長者的活動以吸引更多男性會員。 
 
• 委員會認為有關建議有助長者中心進一步提升服務質素，建議社
會福利署積極考慮如何落實有關建議。  

 

 

(2) 衞生署編寫安老院舍藥物管理手冊的工作進展

 
• 委員聽取了衞生署就編寫安老院舍藥物管理手冊的工作進展，以

及有關手冊的主要內容。委員得悉衞生署正就手冊的內容與其他相

關專業人士進行交流及討論，包括本地藥劑師人士，並會適當地在

手冊內加入相關的建議，使手冊內容更充實。該手冊將於本年底 /
明年初完成。委員認同衞生署以易明及實際可行的方法教導及協助

安老院舍提升藥物管理的能力，並建議該署在編寫手冊的過程中儘

量多聽業界及其他相關專業人士的意見。  
 
 
(3) 推廣「積極樂頤年」的工作

 

y 安老事務委員會將會在明年初推出一個以學校為本的長者學習試

驗計劃，以期在香港推行一個有系統和以自助形式為主的長者學

習模式，希望有十八間學校參與，而每區約有一間學校參與，以

便長者無需跨區上學。  
 
 

         *                          *                          * 


